
1 
 

Lettre ouverte à Sa Sainteté le Pape François  
 
 
 
Sainteté,  

Dans peu de jours, le monde entier célébrera, d’une façon ou d’une autre, 
l’anniversaire de la Nativité de Jésus. 

J’aurais bien voulu vous présenter mes vœux, en votre qualité de Son 
Représentant sur terre. 

Mais je m’en suis empêché, pour une raison aussi simple que grave. 

Jésus s’est, fréquemment et clairement, identifié avec tout être humain, et 
particulièrement avec les souffrants. Et ceux-là, aujourd’hui, se comptent par 
milliards au niveau du monde, surtout dans le monde arabe, et plus 
particulièrement en Palestine, Yémen, Lybie, Irak, Liban, Soudan et Syrie, ma 
patrie. 

Or vous, vous laissez croire, en fait et réellement, que vous ignorez tous 
ces souffrants ! 

Vous vous contentez d’inciter à prier pour la paix !  Je ne vous ai, pas une 
seule fois, entendu condamner les potentats de ce monde, particulièrement 
ceux des États-Unis et de leurs valets en Angleterre, Canada, Australie, 
France, Allemagne, Italie et nombre de pays arabes, lesquels poursuivent 
depuis des décades, la destruction systématique de tous ces pays, avec sang-
froid, une férocité calculée, et des dépenses astronomiques ! 

Si Jésus avait été à votre place, est-ce qu’il se serait contenté d’inciter à 
la prière ? 

De plus, vous entreprenez des voyages dans de nombreux pays, dont les 
États-Unis, fin septembre 2015, et le Canada, il y a près de deux mois, pour y 
présenter des excuses touchant les actes odieux, commis, il a bien longtemps, 
au sein des institutions éducatives catholiques. Vous avez voyagé aussi dans 
des pays arabes, dont les Émirats Unis, l’Irak et Al-Bahrein, dans le but de 
rappeler l’importance de la Convivialité islamo-chrétienne, alors que vous 
voyez bien, comme tout le monde, qu’existe un projet tenace, pour vider, par 
tous les moyens illégaux, tout l’Orient arabe, de ses chrétiens d’origine, à 
commencer par la Palestine, pour les beaux yeux d’Israël ! 

Sainteté,  

Vous qui représentez ce même Jésus, qui s’est littéralement identifié avec 
tous les souffrants du monde, pourquoi ce silence absolu que vous pratiquez, 
et que pratiquent, en conséquence, avec vous et comme vous, tous les 
responsables des Églises d’Occident, à l’égard des potentats de ce monde, qui 
piétinent toutes les valeurs, et étouffent toutes les espérances, chez les 
milliards d’enfants de Dieu à travers le monde ? Oui, pourquoi ? 
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Sainteté, 

Je vais plus loin. 

Il y a près de deux mois, une délégation internationale, présidée par Mme 
ʺAlena Duhanʺ, a, durant douze jours, visité la Syrie.  Elle a ensuite fait une 
déclaration, dans laquelle elle condamnait l’embargo inhumain imposé à la 
Syrie, suite à une guerre injuste, qui s’est prolongée dix années. 

Que donc une dame fonctionnaire aux Nations-Unies, condamne les 
sanctions internationales injustes, prises à l’encontre de mon pays, tout en 
sachant qu’elle risque de perdre son poste, ou pire encore… 

Et que le Représentant de Jésus sur terre garde le silence, et, avec lui, et 
comme lui, tous les responsables des Églises occidentales, face à une telle 
injustice et à tant d’autres qui envahissent le monde, au point de menacer la 
survie de toute existence sur notre splendide planète, c’est là un fait, auquel je 
ne trouve ni explication, ni justification. 

Je vous prie donc d’accepter de ma part, prêtre catholique en ma 90ème 
année, ce reproche nouveau que je vous adresse sous forme de lettre ouverte, 
dans la souffrance, la vérité, le respect et l’espoir.  Elle m’est dictée par mon 
sentiment du devoir, tant envers Jésus qu’envers vous, Son Représentant sur 
terre, ainsi qu’envers ma patrie crucifiée et envers toute personne qui souffre. 

Sainteté, 

Vous savez parfaitement que Notre Seigneur Jésus-Christ a visité 
plusieurs fois Damas, entre 1984 et 2014, et qu’Il a prononcé en toutes ces 
visites, des messages d’une extrême importance et gravité, touchant parfois la 
guerre injuste, menée contre la Syrie et tout son peuple… 

Damas ne mérite-t-elle donc pas que vous la visitiez à votre tour, afin de 
prier avec tous ses enfants, tant chrétiens que musulmans, pour hâter ʺsa 
résurrectionʺ, à la face du monde, comme le Seigneur Lui-même nous l’a 
promis ? 

Sainteté, 

Je vous prie de ne pas sous-estimer mon souhait. 
 

 

Pr. Elias Zahlaoui 
Damas, le 12/12/2022  

 


